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2022年度 講師派遣事業 アンケート記述(一部抜粋) 

◆児童生徒 

≪講話を聴いて印象に残っていることは何ですか？≫ 

◇「最高のコミュニケーションツールは笑顔で、コミュニケーションでは聴く力が大切である」

という言葉が印象的だった。 

◇「ありがとう＝有難い」を普段から意識するということ、何事も当たり前と思わないこと、困

難な事を若いうちから経験するという事が印象に残った。 

◇自分が麺類をつくれるようになったことやお客様が増え仕事が拡大したことがやりがいだけ

ど、１番は「会社の成長・社員の成長」だという言葉。 

◇失敗したら次があるというのが印象に残っています。諦めずに次に進むのが重要だなと思いま

した。 

◇「未来のあなたを決めるのは今の自分」という言葉に感動しました。「やらなかった後悔より

失敗した経験の方が将来力になる」という言葉に共感しました。「栃木県はものづくり県」と

いうことを初めて知り、新しい栃木県のよさを見つけられました。 

◇講師の講話すべてが私の胸に刺さりました。経営理念や会社の考え方、とても素敵でした。特

に、仕事は自分で作るものという言葉が印象的でした。 

◇「勉強は学校が終わってからが本番だ」と語っていたところです。「学ぶことをやめない限

り、人は成長していく、自分はいつまでも成長できると思う向上心が努力の原動力になる」と

いう言葉も印象に残りました。 

◇まずは人を知るということが大切だということや、失敗をそのままにしないことや、何事もプ

ラス思考で考えるということや、可能性は無限大だということ 

◇今の栃木よりもっと良い栃木にしたいと言っていたところ。 

◇学校で学ぶことで必要の無いものは１つもないということ。今、頑張ろうと思った。 

 

 

≪講師の良かったところはありますか？≫ 

◇社会の厳しさや経営の管理の難しさなどがよく分かったお話だった。 

◇話が分かりやすかった。内容が分かりやすくて、頭に入りやすかった。 

◇仕事のやりがいや会社の様子など、知らないことを聞くことができてよかった。 

◇みんながメモを取っている姿を見て、時間を取ってくれたところ。 

◇何かに例えて説明してくれた。自分の実体験や他の社員さんの体験なども聞けた。説明が面白

く、分かりやすかった。 

◇あらかじめ資料を作ってくれていたところ。 

◇すべてとても詳しく分かりやすく教えてくれた。今後のアドバイスもいっぱいくれた。 

◇情熱、熱いハートがすごく伝わってきて、勇気づけられました。 
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◆教  員 

≪講話について≫ 

◇子どもたちが大人になること、社会人になること、働くについて考えを深められましたので、

とてもよい経験となりました。 

◇働くということや、職に就くきっかけなど、中学生にも分かりやすく説明していただき、非常

に参考になりました。 

◇企業や仕事の内容の話とともに、夢をもつことやチャレンジすることの大切さを伝えていただ

きました。 

◇社会人として必要なことや、今、中学生がやるべきことなど、人生の先輩方の貴重なお話が聞

けて大変勉強になりました。 

◇パワーポイント等を使い、分かりやすくまとめてくださった。また、学校から要望した内容に

沿って講話を進めてくださった。 

◇栃木県の魅力やそれぞれの会社がやっていること、将来に向けて今やっておくべきことなど、

生徒の為になる話ばかりでした。 

◇講師の方の中学生への対応が大変あたたかい。勇気を出して挙手した生徒への励ましの言葉な

ど大変有難かったです。 

◇「働くとは何か」について、講師の方々の経験をもとにお話していただいたため、生徒たちは

リアルな人生観を考えられたと思う。 

◇講師ご自身のキャリアをもとに中学生に向けて人生における大切なメッセージをいただきまし

た。とても丁寧に分かりやすく、誠実、人との縁、夢をもつなどについてお話をしていただき

感謝しております。 

◇経営者の考え方はとても参考になる。 

◇地域で活躍されている経営者の方のお話は、生徒にとって貴重な体験であり、教師の私も多く

を学ばせていただきました。 

◇職業人講話は私自身も大変勉強になりました。生徒を引き付ける話術と貴重な体験内容、また

熱意に生徒と共に心を惹かれました。 

 

 

≪良かった点≫ 

◇生の声を聞けること。様々な職業人からお話が聞けること。 

◇普段の授業で伝えられないことを伝えていただける。 

◇呼びかけや語りかけを何度も入れてくださったので、生徒が自分のこととして受け止めやすか

った。一生勉強であるということも、講師の先生に言っていただき、生徒の心に残ったと思う。 

◇外部の方々と接する機会の少ない生徒にとってとても貴重な体験である。 

◇様々な企業の方のお話を聞けたことが、生徒にとって良い刺激になった。 

◇教師の立場ではなく、社長としての立場で話が聞けること。 

◇仕事の経歴と併せて、仕事に対しての感想や考え方など、エピソードを交えながら講話してい

ただけたことは、これから就職する生徒にとってとても参考になる内容だった。 

◇教員、学校からはなかなか頼めない(依頼できない)レベルの方が来て、お話していただける点。 
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